



Le 8 mars, c'est la Journée internationale pour les droits DES Femmes et non la Journée de LA Femme, comme on l'entend souvent le dire ! Les femmes constituent un groupe complexe, elles sont toutes différentes, avec des luttes plus ou moins avancées selon les pays, selon le contexte. Le 8 mars, il ne s'agit pas d'offrir une fleur ou un parfum aux femmes que l'on aime, il s'agit de rappeler qu'aujourd'hui encore, une femme n'égale pas un homme. Il s'agit de rappeler que si l'égalité des droits entre hommes et femmes avance dans les lois, c'est encore loin d'être le cas dans les faits et les mentalités.

Le 8 mars, c'est un moment de réflexion, de visibilité et d'action pour les associations de défense des droits des femmes. C'est aussi une occasion unique de focaliser l'attention des médias, des politiques et de l'opinion publique sur les inégalités et les injustices dont les femmes sont victimes à travers le monde.

Ce 8 mars, on continue le combat !



De nombreux combats restent à mener pour une réelle égalité entre les femmes et les hommes dans le monde entier, mais aussi en Belgique ! Aujourd'hui, c'est l'occasion de faire un état de la situation.

Mesures budgétaires anti-femmes

Depuis l'arrivée au pouvoir du gouvernement Michel, les mesures creusant les inégalités sociales et ciblant particulièrement les femmes se succèdent : saut d'index, diminution des droits aux allocations de chômage, relèvement de l'âge de la pension. Ces mesures viennent se rajouter à d'autres, défavorables aux plus pauvres d'entre nous comme la réduction du séjour en maternité ou l'augmentation du ticket modérateur pour les consultations gynécologiques.

Mon corps, mon choix !

En Belgique, l'interruption volontaire de grossesse (IVG) n'est que partiellement dépénalisée. Les FPS et leur Fédération de Centres de Planning familial considèrent que l'accès à l'IVG est un droit fondamental des femmes devant être accessible à toutes, sans pression sociale, sans tabou et sans culpabilisation. Pour que cette revendication puisse s'appliquer réellement dans les faits, il est primordial de contrer les mouvements anti-IVG qui privilégient comme stratégie de communication la désinformation, la peur et la culpabilisation.

Nous plaidons pour un retrait définitif de l'IVG du Code pénal belge. Car, la maintenir dans le Code pénal revient à l'appesantir d'une honte ce qui est incompatible avec un travail nécessaire de déstigmatisation.

Lutte contre les violences

Chaque jour en Belgique, quatre femmes portent plainte pour viol. Ce chiffre aberrant ne reflète pourtant qu'une infime partie du phénomène. Le nombre de viols non dénoncés à la police est probablement très élevé. Outre le viol, les femmes sont quotidiennement exposées à une multitude d'autres formes de violences, qu'elles soient sexuelles ou pas. Ces dernières années, la dénonciation du phénomène du harcèlement des femmes et des personnes trans dans l'espace public, mais aussi dans l'espace numérique, a pris de l'ampleur. Le harcèlement sexuel fait rage dans le milieu professionnel, comme l'a récemment montré la campagne #Metoo.

Lutte contre les stéréotypes et le sexisme

Les FPS combattent activement les stéréotypes de genre et le sexisme dans les médias et l'espace public.

Des rendez-vous pour plus d'égalité

Chaque année , à ce moment de l'année, les FPS de Bruxelles et de Wallonie se mobilisent !

Brabant wallon

Exposition « What is a woman » du 5 mars au 8 mars

Espace Wallonie à Nivelles

www.femmesprevoyantes.be/event/exposition-what-is-a-woman-2

Film documentaire « Ongles rouges » suivi d'un débat-café. 10 mars de 15h à 17h

Centre culturel de Tubize

www.femmesprevoyantes.be/event/film-documentaire-ong

Bruxelles

Non à la violence de l'austérité, femmes et jeunes en lutte!

Marche Mondiale des Femmes le 8 mars à partir de 14h

Gare centrale



– Village féministe à partir de 14h : stand des associations de femmes.

– Haka féministe à 17h30 : à mi-chemin entre le flash-mob et l'autodéfense, un moment fort où les femmes réaffirment leur force et leur envie de faire entendre leur opposition contre les effets néfastes de l'austérité sur les femmes et les jeunes !

www.facebook.com/events/151658158785094/

Charleroi



Festival du Film au Féminin du 7 au 10 mars

Quai 10

Pour sa dixième édition, le festival propose une programmation engagée, riche de réalisatrices venues des quatre coins du monde.

www.facebook.com/events/195487791035737 ou www.quai10.be/

Embarquez avec les Simone, jeudi 8 mars de 9h à 15h30

ACJ la Broc – Bâtiment Solidaris

Journée de réflexion autour des droits des femmes. 5 ateliers afin de déconstruire les clichés : harcèlement de rue, atelier de Slam, femmes en voix, emploi et scratch, art féministe.

www.femmesprevoyantes.be/event/embarquez-avec-les-simone

Les siffleuses, jeudi 8 mars de 11h50 à 13h

Place Verte

Les Siffleuses, c'est un collectif de femmes qui ont décidé de réveiller les consciences, d'éveiller la réflexion, de choquer, d'interpeler l'opinion public face au harcèlement de rue. Comment ? En descendant dans les rues de Charleroi, armées de calicots sur lesquels seront écrites les insultes récoltées en rue, pendant une heure, et de siffler les hommes croisés au détour du parcours qui aura été dessiné.

www.femmesprevoyantes.be/event/les-siffleuses

Dinant

Ciné-débat : Le droit à l'avortement, parlons-en ! Jeudi 8 mars à 19h30

Centre Culturel

Le droit et l'accès à l'avortement en Belgique, 20 ans après la loi, où en sommes-nous ? Quel est le parcours pour pratiquer une IVG ? La projection sera suivie d'un échange avec le public. Julie Papazoglou, du Centre d'Action Laïque de Bruxelles nous accompagnera dans la réflexion.

www.femmesprevoyantes.be/event/cine-debat-le-droit-a-lavortement-parlons-en

La Louvière

Conférence/ateliers « Santé : quand les femmes trinquent ! », jeudi 8 mars de 9h à 15h30
Maison des associations (Place Mansart)

Théâtre-action « Femmes en scène », vendredi 9 mars à partir de 18h30
Cercle horticole d'Houdeng

www.femmesprevoyantes.be/qui-sommes-nous/regionales/centre-soignies/

Liège & Verviers



Cyclo-Parade Féministe, jeudi 8 mars de 13h30 à 19h

Maison de la Laïcité de Liège

Infos : maison.laicite.liege@gmail.com ou au 0474/554.387

Toutes activités de Liège et Verviers sur le site <https://associations-solidaris-liege.be/8-mars/>

Namur

Exposition « Oser l'an vol » du 5 au 29 mars

Espace Wallonie

Quand 12 femmes de 50 ans et plus décident de déconstruire les stéréotypes et les diktats du jeunisme.

www.femmesprevoyantes.be/event/oser-lan-vol-expo-photos/

Ciné-débat « Aurore », jeudi 8 mars à 19h

Espace Wallonie

Réservation souhaitée : 081/77 71 82 - fps.provincenamur@solidaris.be

Wallonie picarde

Quand c'est non, c'est non ! Jeudi 8 mars de 18h à 20h

Maison du Village à Wadelincourt

Atelier de défense verbale : apprendre à reconnaître les différents types d'agression, y adapter sa réaction et gérer ses émotions. Jeux de rôles et exercices pratiques afin de poser des limites claires et efficaces. En collaboration avec l'asbl Garance.

Conférence sur les violences conjugales, mardi 13 mars de 18h à 20h

Centre culturel J. Degouys à Quevaucamps

Reconnaître les situations de violence et comprendre le cercle de la violence. Trouver ou apporter de l'aide et en sortir. Avec la participation du Service d'assistance policière aux victimes de la zone Beloeil – Leuze-en-Hainaut.

Inscription aux activités : inscriptions.fpswapi@solidaris.be -069/76 55 10

Contact : Stéphanie Jassogne – stephanie.jassogne@solidaris.be – 02/515 04 06

WWW.femmesprevoyantes.be

